

EL PARTIDO LIBERAL

SEMI-DIARIO

Organo de los intereses generales del pais en todos los ramos de la vida publica

IMPRESA Y OFICINA,
1ª Avenida, n.º 1.

San José, martes 4 de marzo de 1890.

EDITOR.—P. Salazar S.
ADMINISTRADOR.—M. Monge C.

CALENDARIO.

Martes 4. San Casimiro, confesor, San Lucio, papa, mártir.
Miér. 5. San Nicolás Factor, confesor, san Eusebio, san Víctor y compañeros, mártires.
Juev 6. San Víctor, san Basilio, san Victoriano y santa Coleta virgen, san Olegario, arzobispo. Llena a la 1 a h. 12 m. de la tarde. 1ª parte buena tiempo 2ª variable.

PRECIOS DE SUSCRICION.

La suscripción por año \$ 12-50
Por seis meses „ 6-25
Por tres meses „ 3-15
Por un mes „ 1-05
El número suelto „ 0-10

TARIFA PARA COBRO DE AVISOS.

EN UNA COLUMNA.

Hasta 5 líneas, 3 veces \$ 1-00
De 5 hasta 12 líneas, 3 veces 1-50
De 12 hasta 18 líneas, 3 veces 2-00
Por cada vez más, en el primer caso 0-15
En el segundo caso 0-25
En el tercer caso 0-50

EN DOS COLUMNAS.

Por avisos de 5 líneas, 3 veces... \$ 1-50
De 5 a 10 líneas, 3 veces 2-00
De 10 a 20 líneas, 3 veces 3-00
Por cada vez más, en el primer caso 0-25
Por cada vez más, en el segundo caso 0-50
Por cada vez más, en el tercer caso 0-75
Por comunicados y remitidos de interés particular, la columna... 5-00

AGENTES.

ALAJUELA	Don Rómulo González.
Atenas	„ Rafael Herrera.
Greco	„ Luis Arce Chacón.
Naranjo	„ Francisco Oreamuno.
San Ramón	„ Juan Vte. Acosta.
CARTAGO	„ Jesús S. Alfaro.
Paraíso	„ Timoteo Solano.
La Unión	„ Francisco Vargas O.
HEREDIA	„ Víctor Velarde.
Barba	„ Pío Marillo.
PUNTARENAS	„ Franco Gil Mayorga.
Esparta	„ Carlos A. Cabezas.
San Mateo	„ Ezequiel Arce.
LIBERIA	„ Rafael Rivera.
LIMÓN	„ Nicolás Barros.
Aserrí	„ Pedro Castro.
Santa Ana	„ Cristóbal Guerrero.
Puriscal	„ Jesús Hidalgo.
San Juan	„ José Bonilla.
San Vicente	„ Santiago Gutiérrez.
Deamparados	„ Florentino Garvanzo.
Juan Vinas	„ Justo A. Faio.
Palmares	„ Ignacio Merino C.

Escuela Nueva

Calle DEL TEATRO N.º 9 Norte.

Por convenio celebrado con varios padres de familia, he resuelto establecer una escuela de carácter privado, en la cual se enseñarán las asignaturas correspondientes a la enseñanza Elemental é Intermedia.

En este establecimiento sólo se admitirán cuarenta alumnos con el fin de poder atenderlos debidamente.

Quedan vacantes veinte plazas la matrícula para los alumnos que deseen ocuparlas estará abierta, de las 11 a. m. a las 2 p. m. en la oficina número 3, calle de la Merced; frente a la plaza de Armas.

Cuento con el número necesario de profesores competentes, y con el espacioso local arriba mencionado.

Precio; según convenio, \$ 10.00 mensuales por alumno; pago adelantado.

FEDERICO G. SALAZAR.

San José, 1º de febrero de 1890.

AVISO.

ARITMÉTICA RAZONADA

POR

CARLOS FRANCISCO SALAZAR.

Se vende a dos pesos cada tomo.

Alajuela, febrero de 1890.

AVISO.

Durante mi ausencia de esta República me representará el Licenciado don Angel Anselmo Castro, con poder generalísimo tanto personalmente y como empresario del Ferrocarril al Pacífico, como representante de las empresas mineras "Anglo American Exploración & Development Company Limited," "Costa Rica Pacific Gold Mining Company Limited" "Potrero Land & Mining Syndicate Limited" y "Buenaventura Land & Mining Syndicate Limited."

La oficina provisional de esas Empresas se halla en el número 31 Este calle del comercio.

San José, 16 de Febrero de 1890.

CYRIL SMITH.

JOSE DURAN.

CALLE DE CATEDRAL.

ESQUINA AL PARQUE CENTRAL.

San José Costa Rica

Establecido en 1860.

COMERCIANTE Y COMISIONISTA

IMPORTADOR

De toda clase de efectos Europeos y Americanos.

EXPORTADOR

De café en calidades finas.

CABLE.—DURAN. COSTA-RICA.

ILUMINACIONES.

Para parques, edificios, salones, etc. etc, se alquilan ó se contra tan, a precio equitativo, como diez mil luces de diferentes colores.

También se venden unos preciosos juegos artificiales, chinoscos, globos de diferentes colores y sorpresas para bailes de máscaras ó fantasía.

Entenderse con

ECHEVERRÍA & CASTRO.

PIANOS.

Acaban de LLEGAR MUY buenos

A LA TIENDA DE

Coronado y Hermano,

Castle Hermanos.

Comisionistas é Importadores de Café.

SAN FRANCISCO, CAL.

Adelantan fondos sobre consignaciones del mismo fruto. Para más pormenores, entenderse con sus

Agentes en Costa Rica.

SEÑORES ECHEVERRÍA & CASTRO.

EL PARTIDO LIBERAL.

La Unión Centro-Americana.

Las grandes ideas y las concepciones más avanzadas de la civilización moderna, no han surgido jamás de abajo arriba; concebidas por un genio, de esos que tienen luz propia, han pasado luego por el tamiz de la inteligencia y de la razón, para que sean primero aceptadas por la minoría sensata y pensante; desarrolladas, extendidas y sostenidas por la fuerza de la verdad y del bien, han sido aceptadas y después de mucha práctica por la inmensa mayoría de un pueblo.

Si antes de implantar cualquier reforma, se hubiera consultado la opinión de la mayoría de todo un pueblo, para establecer tales ideas y hacerlas salir de abajo arriba, estaríamos todavía en plena Edad Media. No siendo las grandes ideas patrimonio común de todos, se comprende bien que su desarrollo debe venir siempre de arriba abajo, y que si alguna vez se ha ido de abajo arriba, no ha sido con las ideas humanitarias de bien y de verdad, de adelanto y de progreso sino del más ruín retroceso ó del engaño inaudito.

Retroceso y ruina llamamos nosotros enseñar á un pueblo sus derechos antes de educarlo en sus deberes, para que pese en la balanza de la conciencia lo que más conviene á los intereses de la patria.—Pero, enseñarle á pedir sus derechos sin juicio y patriotismo educado que los analice, por más que sea un paso liberal, no es paso sensato para desarrollar el progreso de la democracia, sino tan impolítico que las consecuencias traerán muy pronto con tales ideas, la muerte de la libertad y la entrada del retroceso.

No de otro modo debe comprenderse el desbarajuste y división que se ve hoy en todos los pueblos, y si la energía de la minoría inteligente y culta no señala el camino, las tinieblas vendrán muy pronto á oscurecer el horizonte brillante que tenía nuestra patria.—Enseñar derechos á un pueblo, sostener que el progreso y todos los adelantos modernos han de venir de abajo arriba, es para nosotros como entregar una máquina complicada á un ignorante, para que sin la menor explicación la maneje y la explote; es lo mismo, que someter un enfermo grave al diagnóstico de un empírico cualquiera; es lo mismo, que entregar aparatos eléctricos á un loco; es lo mismo, que entregar pistolas á los niños; es hacer positivo daño á la corriente progresiva de un país y traerle más tarde funestas consecuencias; es ir en sentido negativo con la cultura y con la enseñanza, que deben desarrollarse antes de los derechos para que el pueblo vaya pidiéndolos de una manera armónica y gradual.

Quisiera consultar si al pueblo se le hubiera consultado antes sobre la secularización de cementerios, sobre el matrimonio civil, sobre la libertad de enseñanza dentro de la ley, sobre la libertad de cultos, sobre la enseñanza dada por curas ó maestros lai-

cos, si se hubieran podido establecer tales adelantos en nuestra patria aquí y en todas partes se sigue la corriente del progreso por la minoría sensata é inteligente, que es el alma que impone á todos los pueblos el camino luminoso de la verdad y del bien y de otro modo, todavía no hubiéramos podido salir de los conventos. La prueba es de canto llano, la inmensa mayoría del pueblo no acepta todavía lo establecido y pensar otra cosa sería niñería y más niñería.—Los pueblos, para que acepten las reformas modernas necesitan verlas prácticas, y para que lleguen á verlas y apreciarlas debidamente se necesita imponerlas al principio. Aguardar á que salieran de abajo arriba hubiera sido perder tiempo y el resultado sería, el retroceso más espantoso y bárbaro.

El cristianismo no vino de abajo arriba—Jesús enseñó primero á doce hombres, para que éstos, con la elocuencia de la fe y todo lo más moral y humano, esparcieran su divina doctrina por todos los pueblos de la tierra; se empezó enseñando principios á los ángeles, caridad y ejemplo, y no á declarar derechos que no comprendían.

(Continuará.)

REPRODUCCION.

Actas de Adhesion.

General ha sido el entusiasmo que ha despertado en todos y en cada uno de nuestros pueblos, el Pacto de Unión Nacional firmado en San Salvador por los Delegados de las cinco Repúblicas. Testimonio irrecusable de nuestro aserto, son la multitud de actas que han llegado y continúan llegando á nuestra mesa de redacción, que han visto y continuarán viendo la luz pública, á medida que lo permita el abundante material que tiene acumulado este periódico.

Nuestro colega "La Unión," diario que se edita en San Salvador, encomia ó aplaude con palabras lisonjeras la conducta patriótica de nuestros pueblos y desea que todos los amantes de la Unión Nacional provoquen en los respectivos pueblos de cada una de las demás Repúblicas, análogas manifestaciones á las que se han publicado en Honduras.

El artículo á que nos referimos dice así:

Manifestaciones de adhesión.

"Repetidas y espontáneas manifestaciones han visto la luz pública en la capital de la vecina y hermana República de Honduras, suscritas por considerable número de personas pertenecientes á las diversas esferas sociales y á distintos partidos políticos, manifestaciones de adhesión incondicional á las bases consignadas en el Pacto de Unión celebrado por los miembros del tercer Congreso Centro-Americano.

Los hijos del bello país que vio nacer á Valle, á Morazán y á tantos otros patriotas eminentes; los hijos de ese país en que tanto abunda la inteligencia, no podían menos que

corresponder á las tradiciones de su gloriosa historia. No es una hipóbole, ni una simple frase cajonera decir que los centroamericanos son, en general, unionistas; cada día aparecen nuevas pruebas de que nuestros hermanos de las otras repúblicas ansían, como nosotros, agruparse bajo un solo pabellón al amparo de leyes fundamentales que respiren el mismo espíritu de equidad y justicia que respiran las bases adoptadas por la Dieta últimamente reunida en esta capital.

Los separatistas se ven reducidos á ínfima minoría: los hombres más importantes de las cinco Repúblicas, los políticos de mayor aliento y pujanza, pertenecen á las filas del partido federal.

El Centro Unionista establecido en Sonsonate, que con tanto celo ha hecho activa propaganda por todos los ámbitos del país, de las ideas de unión y fraternidad política, ha prestado ya importantes servicios á la causa y á él se deben numerosos correligionarios.

Los que deseán, como nosotros, cooperar en la grandiosa obra de la pronta realización del Pacto de Unión, serían muy conveniente y oportuno provocasen en nuestros pueblos manifestaciones análogas á las que nos han venido de Honduras, que tiendan á poner cada día más y más de manifiesto que los salvadoreños participan del mismo deseo que anima á todos los demás hijos de Centro América de estrecharse y unirse.

"La Unión" envía su cariñoso saludo y felicita cordialmente á sus hermanos y coopinantes de Honduras que han suscrito las manifestaciones aludidas que á continuación reproducimos."

Por lo expuesto se ve que el colega salvadoreño no opina como el redactor accidental de "El Tren," respecto de las actas de adhesión celebradas por las Municipalidades de nuestros pueblos.

¿Quién tendrá la razón?

De nuestra parte, aunque respetamos mucho las opiniones ilustradas del redactor de "El Tren," creemos que no tiene razón para dudar de que las manifestaciones públicas de los pueblos adhiriéndose á la Unión Nacional, no sean espontáneas y deliberadas, pues casi todas las que han llegado á nuestra mesa de redacción nos han sido dirigidas directamente por los señores Municipales, y hasta ahora no sabemos que ninguna autoridad departamental haya influido para que se celebren y levanten dichas actas, lo que prueba que la reconstrucción nacional es la aspiración más palpable que tienen los hondureños, y que, unificada la opinión de esta manera en todos y en cada uno de los Estados de la América Central, la Unión tiene que verificarse, hoy ó mañana, espontáneamente, y sin los medios armados, porque usar de éstos es soplar fuego para que ven gan cenizas, y exponerse á todas las contingencias y proponerse á la revolución, que deben evitar los patriotas sinceros, amantes de esta gran causa; no dejándose arrastrar de un amor exagerado que sólo sirve para

precipitar y malograr las causas que se defienden.

De "La República" de Tegucigalpa.

Sección Científica.

GIMNASIO COSTARRICENSE.

Ahora que nuestro amigo don José Barrantes S. va á establecer un gimnasio, llenando con ello una verdadera necesidad y satisfaciendo los deseos de respetable número de personas, vamos á hacer aunque sea á la ligera, algunas consideraciones sobre la utilidad de la gimnástica como medio higiénico, ya para precaver ciertas enfermedades, ya para impedir su desarrollo ó para su curación radical.

Grave error sería creer que el estudio de la gimnástica datara de nuestros días: los griegos y los romanos tenían también sus gimnasios y los espartanos practicaban ciertos ejercicios que influían notablemente á hacerlos esforzados é intrépidos. Aventajamos hoy sí á los antiguos, en que en nuestros gimnasios, mediante los estudios que se han hecho del cuerpo humano, y la multitud de aparatos de que se dispone, se puede desarrollar, de una manera sencilla, bien todo el cuerpo, bien una de sus partes, sin que las demás participen de su desarrollo.

Nosotros, á no dudarlo, degeneramos de día en día desde el punto de vista físico, y esto, que reconoce como causa el incremento que toman ciertas enfermedades, se preveniría en gran parte por medio de bien combinados ejercicios.

Ni todos los individuos poseen la robustez necesaria para la conservación de la salud, ni podría asegurarse, tampoco, que el demasiado desarrollo físico fuera signo característico de las personas sanas: causas diversas influyen las más de las veces á producir el raquitismo ó la robustez excesiva: las enfermedades, la vida sedentaria, el mucho estudio, el desarrollo precoz de la inteligencia, las bebidas alcohólicas, la relajación de costumbres y otras muchas causas, difíciles de enumerar, producen muchas veces uno de ambos extremos.

La gimnástica es, en cualquiera de estos casos, eficaz remedio para devolver al cuerpo lo que por falta de ejercicio haya perdido, y con ello, da lucidez al espíritu para sus concepciones mentales.

Movense es vivir, ha dicho un reputado higienista, y con razón, porque la inacción traería como consecuencia la muerte.

Sólo á la gimnástica le es dado el arreglar ciertos defectos físicos y curar ciertas enfermedades: la medicina es impotente en algunas casos. Y si no ¿qué medicamentos se aplicarían para que determinados músculos aumenten en poco tiempo su volumen? ¿Cuál para que el pecho gane en breves 20 ó 30 centímetros de circunferencia? Tardíos las más veces y nulos casi siempre en estos casos los efectos de la medicina.

Desgraciadamente, la gimnástica

no es para algunos sino un pueril pasatiempo y para otros, una diversión peligrosa en que se arriesga la vida, pues confunden lastimosamente los ejercicios acrobáticos con los de gimnástica higiénica y los gimnasios caseros con los dirigidos por profesores competentes. En los gimnasios bien organizados no se trata sólo de dar saltos, ni de practicar ejercicios peligrosos propios de acróbatas, y el hecho de que alguno se estropee, en su casa ó en cualquier otra parte, por colgarse de un trapezio ó de unas argollas, solo puede atribuirse á la ausencia absoluta de profesor ó á la imprudencia del alumno.

Vemos, pues, que los ejercicios gimnásticos no son peligrosos y sí altamente útiles; para precaver ciertas enfermedades, para la curación de otras, para facilitar la digestión, para arreglar defectos de configuración, y, en fin, para comunicar vigor y salud al cuerpo, es la gimnástica utilísima.

La longitud y el Sr Pittier

[Caricatura]

No se contentó el señor Pittier al verse hecho dueño de una situación cual fué la de la *Empresa Meteorológica*, con variar en cinco días todos los datos que sobre las alturas de las principales montañas de Costa Rica, y la de San José sobre el nivel del mar, existían consignados por los trabajos de muchos años de hombres eminentes como Frantzius, Oersted, Gabb etc; sino que en su ofuzcamiento tocó también y reformó la longitud de San José respecto del meridiano de Greenwich.

Todas las otras cosas del señor Pittier podían pasarse, y hasta creerse que con el *aneroides*,—su instrumento favorito,—habría podido aproximarse á conocer algunas alturas, aunque sin valor científico; pero alterar la longitud de un punto de la tierra, el problema más delicado de las matemáticas aplicadas á la astronomía, no se concibe que pueda ejecutarse sin personal inteligente y sin los instrumentos necesarios.

En Costa Rica no existen cronómetros que marquen la hora de otro meridiano, ni el altazimut ni el péndulo sideral, ni el cronógrafo, ni tampoco especialistas que pudieran resolver el problema aplicado á Costa Rica por medio de las distancias lunares.

Bien podemos decir que el señor Pittier, sin saber lo que hacía, ni el punto delicado que tocaba, alargó la distancia de San José á Greenwich 8 minutos de grado ó sean 2 leguas 666 milésimos, si despreciamos los últimos decimales de la fracción periódica ordinaria.

Recuerde pues, el señor Pittier, las grandes expediciones que se hacen por los buques de guerra Europeos y Americanos, para situar bien las costas en las cartas marítimas; y que el problema más importante y de mucho trabajo y tiempo en estas expediciones, es el apartamiento de meridiano, ó sea la diferencia en longitud.

La comisión francesa que para idéntico objeto se situó en el cerro de Loreto en Méjico, constaba de trece observadores, que conducían diez cronómetros que comparaban diariamente con suma escrupulosidad, ocho sextantes, el altazimut y seis teodolitos astronómicos, siendo el Jefe de esta comisión el señor Bouquet de la Girge eminente sabio francés.

Ojalá que el señor Pittier se sirviera manifestarnos, con qué instrumentos y con qué observadores, encontró que la longitud de San José de Costa Rica es de 84°—8'0" de Greenwich; es decir, de ocho minutos de grado más de la admitida hasta aquí.

En efecto, la longitud que hasta la llegada del señor Pittier se le daba á San José, era de 84° 0; pero dicho señor por sí y ante sí, y con disponiendo á su antojo de nuestras coordenadas astronómicas, le añadió la friolera de ocho minutos más.

Si la longitud, señor Pittier, se pudiera encontrar, con esa facilidad, sin los instrumentos necesarios, y sin el conocimiento de las matemáticas aplicadas á la astronomía, bien podría dirigir un buque por todos los mares del mundo un niño de ocho años y hasta un marinero sin saber leer ni escribir.

REMITIDO.

Rectificación.

Una gacetilla de "El Demócrata" hace apreciaciones injustas de todo punto, de la conducta observada por el ex-Director General de Correos Don Manuel G. Escalante.

Con un poquito de grandeza de alma y no dejándose cegar por la pasión de partido, "El Demócrata" pudo omitir tales apreciaciones que sólo significan ingratitud para con un empleado cuyos servicios prestados en el correo son inapreciables.

Infórmese "El Demócrata," registre las leyes del país y verá que antes de la entrada del Sr. Escalante en el correo no había ni una mala reglamentación, ni siquiera tarifa de portes. Todo lo que hoy existe es trabajo único y exclusivo de don Manuel G. Escalante, quien hacía todos los proyectos, y los diversos Secretarios de Estado que han servido la cartera de Gobernación, en su tiempo, le daban su aprobación y sin modificarlas, se publicaron como leyes.

Pregunté "El Demócrata" al Dr. Don Carlos Durán y á los Licenciados don Ricardo Jiménez, don Cleto González Viquez y don Máximo Fernández, y ellos confirmarán cuanto decimos, y agregarán talvez que el Sr. Escalante los asediaba con multitud de reformas y medidas nuevas, cada día, para ver de mejorar el servicio, muchas de las cuales no fueron atendidas por ese obstáculo eterno de nuestro progreso; la penuria del Tesoro.

Ellos también le dirán si la actividad del Sr. Escalante, se puede calificar como actividad de ardilla; y si su consagración al servicio era tal que jamás pidió licencia en 6

años para dar un paseo; que trabajó con sus empleados noches enteras en el recibo de correos del exterior, haciendo él personalmente trabajos encomendados á sus subalternos, y que á pesar de esto jamás descuidó el mantenimiento de correspondencia con todos los Directores de Correos del mundo y con la Oficina Internacional de la Unión en Berna.

El cargo único que ha podido hacerle "El Demócrata" por lo pueril no vale la pena contestarlo, y no lo hicéramos si no fuera que sin una explicación, el público y aun el Gobierno podrían dudar de la competencia y demás dotes del Sr. Escalante. Es cierto que existen en la Admón. de Correos paquetes de revistas (no depósitos de correspondencia) de todo punto falsa) comerciales, de ninguna importancia para nadie, que arrojados al suelo por varios comerciantes después de leerlas, y muchas veces sin abrirlas siquiera, eran recogidas por el portero—para quemarlas más tarde.

Quien entienda de revistas comerciales sean ó no de la casa Crossman & Bro. de New-York, sabe el valor que tiene aquí, y qué cantidad de interés encierran para sus destinatarios, para que hubiera alguien suficientemente majadero que las rezagara adrede "por razones que conoce ó adivina" la refinada malicia de El Demócrata, pero de que se reirá á boca llena cualquier persona de buen sentido, y suficientemente seria para atreverse á lanzar cargos injustos y aún calumniosos.

El señor Escalante no sólo es empleado activo y celoso del cumplimiento de su deber sino que también es inteligente é ilustrado. Posee varios idiomas vivos y esto le ha permitido hacer las diversas traducciones que se presentan con frecuencia en La Dirección General de Correos, sin llegar nunca á molestar al traductor oficial.

En fin, diga lo que quiera "El Demócrata" la mayor parte de los comerciantes, y el público que entiende del asunto, piden al señor Escalante para Director General de Correos, y si no ha sido nombrado es por intrigas de algunos que lejos de querer el bien del país, lo que desean es su bien particular, y satisfacer pasiones de partido.

X.

Marzo, 2 de 1890.

GACETILLA.

POR acuerdo del gobierno publicado en el número 52 de la Gaceta, se ha dispuesto el establecimiento del internado en el Liceo de Costa Rica, tan luego como haya veinte alumnos matriculados. Más tarde nos ocuparemos de este asunto.

MERCADO.—Ya es tiempo de que se piense de una manera seria en proporcionar al público algunas comodidades en el edificio con cuyo nombre encabezamos estas líneas. Ya q'por el momento no es posible la construcción de otro local para la

venta de algunos artículos, creémos que podría subsanarse un tanto la dificultad que apuntamos, haciendo que la empresa dedique los tres gallores á la venta de víveres, quitando de ese lugar las carnicerías y huoneras que deben colocarse mientras tanto en otra parte.

La grandísima aglomeración de gente que hay en el Mercado los días de feria, hace que se cometan allí multitud de abusos y que algunos individuos que ignoran hasta las más triviales reglas de urbanidad, falten al respeto debido á las señoras. También hay un número considerable de rateros que aprovechándose de la confusión que hay en el mercado, se marchan con los víveres que se les confían para llevar á domicilio, quedándose impunes por que es sumamente difícil conocerlos después.

Bueno sería que se abriera un registro en donde se obligara á inscribirse á todos los individuos que se ocupan de este oficio los días sábados, á fin de evitar el mal que dejamos apuntado.

ESTAMOS de acuerdo con "La República" en lo referente á la publicación de partes de la policía.

Ya habíamos notado el arte con que el redactor de "La Prensa Libre" ó no sabemos quién, desfigura los nombres de algunos individuos que son conducidos á la Cárcel ó al Cuartel de Policía; pero no habíamos querido llamar la atención del público sobre este punto, con el objeto de ver hasta donde llega la imparcialidad de ciertos escritores.

DE "L Unión," tomamos lo siguiente:

DIARIO DE LAS SESIONES. Bajo la dirección de don Gustavo Ortega, empezó ayer á publicarse este importante órgano de la prensa oficial. El señor Ortega, que es un hábil taquígrafo, ha demostrado desde luego que sabe cumplir con inteligencia y actividad el honroso cometido á él confiado por el Supremo Gobierno. El primer número de el "Diario de las Sesiones" trae las dos primeras sesiones de la Asamblea Nacional, estenografiadas con toda fidelidad. Los números siguientes van á ser cada vez más interesantes conforme vayan tratándose los asuntos públicos que corresponden al Congreso en esta época, entre ellos el relativo al Pacto de Unión provisional.

ACERTADA nos parece la disposición gubernativa, en que se hace presente á los Directores de los establecimientos de enseñanza, que, en lo sucesivo, no se reconocerá cuenta alguna, sin que antes haya sido autorizado el gasto respectivo por el Ministerio de Instrucción pública.

SUPLICAMOS nuevamente á los inundadores de calles que tengan un poco más de cuidado con los transeuntes, pues ayer noche fué herido un caballero que acompañaba á su señora y un niño.

Más cortésia señores inundadores!

Dobbin's Electric Soap.

JABÓN ELÉCTRICO.

Fabricado por I. L. Cragin & Co Philadelphia Pa EE. UU. de A.

La Joya de las Lavanderas.
El jabón que blanquea la ropa mejor que ningún otro.

Únicos Agentes para la exportación.

U. S. MANUFACTURERS, EXPORT CO

para Méjico, Central and South América.
231, 233 & 235 Washington and 69
Market Streets, Chicago.

96 and 98 Maiden Lane, New York.
E. U. de A.

Pídanse catálogos y listas de precios
Mercancías entregadas libres de fletes
y derechos en cualquier puerto ó punto
ferrocarrilero de esta República.

'La Costarricense'.

FABRICA DE SELLOS DE HULE

DE

TEOFILO SIBAJA G.

En este conocido y acreditado establecimiento, se encuentra un variado surtido de sellos y monogramas con sus correspondientes accesorios, los cuales se trabajan con esmero, prontitud y á precios sin competencia.

Las órdenes de pedidos deben dirigirse á los únicos agentes, señores Echeverría & Castro, donde pueden verse en el catálogo los modelos de obras ya ejecutadas.

San José, agosto 29 de 1889.

TOLEO, OHIO E. U. de A.

Fabricantes de mesas de Centro, de varias clases, especialidad de

Mesas nikeladas, plateadas y doradas.

Con cubiertas del mismo metal, perfectamente pulidas.

Uno de los muebles de Centro mas elegantes que se fabrican.

Únicos Agentes para la Exportación,
U. S. MANUFACTURERS' EXPORT CO

para Méjico, Central and South América.
231, 233 & 235 Washington and 69
Market streets, Chicago,

and 96 and 98 Maiden Lane, New York

E. U. de A.

Pídanse Catálogos y Listas de precios.
Mercancías entregadas en cualquier puerto ó punto
Ferrocarrilero de esta República, libres de fletes y derechos.

'La Revista Militar y Científica'

HISPANO-AMERICANA.

Organo de los Ejércitos Hispano-Americanos.

Bernardo de Toledo y Pérez, Director.

Suscripción al año \$ 12-00 oro americano. Publicación mensual.

Echeverría & Castro.
Agentes.

G. HERRERO & Co

Mercancía General.

PROPIETARIOS Y DIRECTORES:

G. HERRERO, M. ARAGON, C. HERRERO.

COMERCIO N° 7

SAN JOSE.

Sucursales en

Cartago y Puntarenas

(:o:)

IMPORTADORES de toda clase de mercaderías.

GRAN SURTIDO de ropa hecha para

SEÑORAS, CABALLEROS Y NIÑOS.

ESPECIALIDAD EN ARTICULOS DE ULTIMA MODA.

Regalos de boda.

NUEVOS EFECTOS POR CADA VAPOR.

American House.

Este acreditado hotel y restaurante adquiere cada día mayor fama, por el esmerado servicio LOCAL EXCELENTE y de lo más céntrico y sobre todo por el buen trato de su propietario Mr. Charles Day.

SE SIRVE A TODAS HORAS CON IGUAL ESMERO.

Hay piezas cómodas y espaciosas que puede ocupar con satisfacción la persona más exigente, pues el orden y el aseo del establecimiento jamás han dejado que desear á los numerosos parroquianos.

ARROZ Y QUESO.

fresco de superior clase se hallan de venta en la Agencia de fletes de

Echeverría y Castro.

LA BUENAVENTURA.

Establecimiento de abarrotes por mayor y al menudeo. Esquina de las calles Catedral y Cuño.

Pronto despacho y excelencia en todos los artículos.

PRECIOS LOS MAS BAJOS DE ESTA PLAZA.

TREJOS Y COMPAÑIA.

'La Cabaña'.

ESQUINA CARRILLO Y GOICOECHEA.

San José

Costa Rica.

COMERCIANTES IMPORTADORES

de toda la clase de mercaderías, especialmente del ramo de

abarrotes.

Agentes y Exportadores

DE PRODUCTOS DEL PAIS

de varias casas de los Estados Unidos y Europa.

W. W. KIMBALL Ca.

Fabricantes de Pianos verticales y Organos.

Los más afamados de los Estados Unidos.

Premiados con medallas en todas las Exposiciones.

Chicago, Illinois, E. U. de A.

La fábrica mas grande que existe y la que produce mejores instrumentos.

Estos pianos y organos son generalmente apreciados por su buena construcción, dulzura y elegancia, como lo prueba la decidida preferencia con que se usan en los Colegios Musicales, Teatros, Hoteles, en las Casas de las mas ricas y distinguidas familias. Para aprender no tienen igual, pues forman con su buen sonido un perfecto oído al discípulo.

Pídanse Catálogos y Listas de Precios.

Se entregan libres de fletes y derechos en cualquier puerto ó punto ferrocarrilero de esta República.

Únicos Agentes para la exportación

U. S. MANUFACTURERS' EXPORT CO
Méjico, Central and South America

231, 233 & 235 Washington and 69

Market Streets, Chicago,

and 96 and 98 Maiden Lane, New York. E. U. de A.

Pídanse Catálogos y Listas de precios.
Mercancías entregadas en cualquier puerto ó punto Ferrocarrilero de esta República, libres de fletes y derechos.

EL DOCTOR MUÑOZ.

Este conocido educacionista, con motivo de haber llevado á su cargo y bajo su custodia y responsabilidad á ocho ó más jóvenes costarricenses á Nueva York, ha establecido en esa ciudad una agencia en toda forma, destinada á proteger, colocar y proporcionar toda especie de útiles á los niños ó jóvenes que se le confien con el fin de ser educados en las escuelas ó colegios de la Unión Americana, con tal que no disten más de 100 millas de Nueva York.

Nada más importante para los padres que deseen enviar allí á sus hijos, que tener próxima á ellos una persona interesada directamente en su bienestar; tanto más si ella está revestida de las muy conocidas dotes del institutor á que aludimos.

Para cualquiera necesidad que pueda ocurrir á sus recomendados, está á su disposición á la disposición de ellos, procurando que en todo sean atendidos con la decencia de su rango, que nada les falte y que, si por casualidad se altera el estado de su salud, tengan inmediatamente á su lado un buen médico que los asista, sea en el colegio ó fuera de él, según conviniera á la clase de dolencia y lo dispusiere el facultativo.

Para todos estos cuidados tiene dicho señor Doctor Muñoz que estar continuamente visitando á sus recomendados; y como sus viajes, servicios y trabajo absorben todo su tiempo, lo compré por la suma de \$ 100 anuales, siempre que los interesados pongan á su disposición el dinero necesario para toda especie de gastos ó lo tengan colocado á su orden.

Inútil sería ensanchar más este aviso, ya que en todo Centro América son conocidas y apreciadas la actividad, honradez y demás dotes de tan distinguido pedagogo.

Para arreglos puramente directos, entenderse con él por escrito, "Hotel Griffow, núm. 19 Sr. 9ª St., New York City, U. S. A.

Los periódicos que reproduzcan este aviso, serán recompensados del mismo modo en aquel que más les interesare.

Tipografía de "El Partido Liberal".